

Día 19: La soberanía de Dios Sobre la humanidad

Uno podría decir: «Bueno, sí, Dios puede ser soberano sobre la naturaleza, pero el hombre tiene libre albedrío». Sí, eso es cierto, pero no niega el hecho de que Dios también es soberano sobre el hombre. Admito que esto puede ser difícil de entender. Sin embargo, es lo que enseña la Biblia. Todas las acciones de los súbditos de Dios están bajo Su control. Esto incluso se aplica a los hombres rebeldes. No lo saben, pero están ejecutando el decreto secreto de nuestro Dios soberano.

Esto se ilustra claramente en el caso del faraón en Egipto que se negó a dejar ir a Israel en tiempos de Moisés. A veces encontramos en la Biblia lo que yo llamo la «*voluntad revelada*» de Dios y Su «*voluntad secreta*». Estas dos pueden parecer contradecirse entre sí. Sin embargo, es importante que recordemos no intentar juzgar a Dios según nuestros estándares de justicia o lo que creemos que está bien o mal. A menudo intentamos hacer a Dios a nuestra imagen. Recuerda lo que Pablo e Isaías nos dicen sobre este tema: «¡Oh profundidad de las riquezas de la sabiduría y de la ciencia de Dios! ¡Cuán insondables son sus juicios, e inescrutables sus caminos!» (Romanos 11:33, RVR1960). «Porque mis pensamientos no son vuestros pensamientos, ni vuestros caminos mis caminos, dijo Jehová.» (Isaías 55:8, RVR1960).

Dios tenía claramente el control durante el éxodo de Israel de Egipto. Dios le dijo a Moisés que pidiera al faraón que dejara ir a Israel. Luego Dios también dijo que no era Su voluntad que el faraón dejara ir a Israel. ¿Por qué? Porque Dios quería revelar Su poder a los egipcios y a Su pueblo. Dios dijo: «Y yo endureceré el corazón de Faraón, y multiplicaré en la tierra de Egipto mis señales y mis maravillas. Y Faraón no os oirá; mas yo pondré mi mano sobre Egipto, y sacaré a mis ejércitos, mi pueblo, los hijos de Israel, de la tierra de Egipto, con grandes juicios. Y sabrán los egipcios que yo soy Jehová, cuando extienda mi mano sobre Egipto, y saque a los hijos de Israel de en medio de ellos.» (Éxodo 7:3-5, RVR1960).

En este pasaje vemos la voluntad revelada y la voluntad secreta de Dios expuestas. Su voluntad revelada era que Faraón dejara ir a Israel. Su voluntad secreta era que Faraón no dejara ir a Israel de inmediato.

La Biblia indica que la forma en que Dios trata con los hombres malvados es permitiéndoles llevar a cabo sus malas acciones, o deteniéndolos o limitándolos para cumplir Su propósito eterno. En el caso de Faraón, Dios le permitió rebelarse contra Su voluntad revelada. Sin embargo, Dios limitó la ira de Faraón contra Moisés e Israel. Proverbios nos informa: «El corazón del hombre piensa su camino;

Mas Jehová endereza sus pasos.» (Proverbios 16:9, RVR1960).

El malvado corazón de Faraón ideó planes para impedir que Dios liberara a Israel de Egipto, y al final intentó destruir a Israel en el Mar Rojo. Sin embargo, el Dios soberano de Israel anuló el objetivo final de los malvados planes de Faraón, permitiéndole llevarlos a cabo solo hasta cierto punto. Los planes malvados que Dios le permitió ejecutar fueron usados por Dios para revelar Su poder y grandeza ante Egipto e Israel. Dios sabía que era importante para Israel experimentar la fuerza y el poder de Dios, y usó a Faraón para lograrlo. «Muchos pensamientos hay en el corazón del hombre;

Mas el consejo de Jehová permanecerá.» (Proverbios 19:21, RVR1960).

Es esencial saber esto acerca de Dios cuando esperamos en oración que el Señor nos libre de alguna situación difícil. Por ejemplo, he visto muchos casos en los que un individuo se siente convencido de guardar el sábado, el séptimo día, pero su jefe amenaza con despedirlo si no trabaja en el día santo de Dios. En este tipo de situaciones es reconfortante saber que Dios no está en el cielo «retorciéndose las manos» de preocupación, esperando que este joven cristiano no pierda su trabajo. ¿Qué clase de Dios sería incapaz de librar a Sus hijos? No, Dios es soberano y puede dirigir la decisión del jefe. Dios puede permitir que se lleve a cabo el plan malvado de despedir al hijo fiel de Dios, o puede anularlo y poner en el corazón del jefe la decisión de mantener al empleado. ¿Cómo sé esto? Proverbios nos dice que «Como los repartimientos de las aguas,

Así está el corazón del rey en la mano de Jehová;

A todo lo que quiere lo inclina.» (Proverbios 21:1, RVR1960).

Aunque creamos saber lo que es mejor para nosotros en un momento dado, Dios tiene una visión general que nosotros no tenemos. Dios permite que se cierren puertas cuando necesita o quiere abrir otras. De lo contrario, ¿cómo podría darnos una experiencia que al final glorificará Su nombre y redundará en nuestro bien? Por lo tanto, Dios puede permitirnos perder un trabajo por el tema del sábado. Pero si lo hace, tiene algo mejor planeado para nosotros. Así sucede con todas Sus promesas.

Reflexión personal y debate

1. ¿Qué es más difícil para ti creer: que Dios es soberano sobre la naturaleza o que Dios es soberano sobre el hombre? ¿Por qué?
2. ¿Qué evidencias nos ha dado Dios en la Biblia de que Él es soberano sobre el hombre?
3. ¿Por qué es importante que Dios tenga un gobierno soberano sobre el hombre?

Actividad de oración

Llama a tu compañero de oración y discute este devocional con él/ella.

Ora con tu compañero de oración:

1. para que Dios te bautice con Su Espíritu Santo.
2. para que Dios te reavive a ti y a Su iglesia.
3. para que Dios te ayude a poner tu confianza en Su gobierno soberano sobre toda la humanidad.
4. por las personas en tu lista de oración.